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Vorwort 
	  
Servus	  ihr	  Schwarz-‐Roten,	  
nachdem	   sich	   das	   Jahr	   2013	   leise	  
verabschiedet	  hat,	  startet	  der	  FC	  Ingolstadt	  
in	   sein	   Jubiläumsjahr.	   Viele	   von	   euch	  
erwarten	   sich	   hier	   dazu	   heute	  
wahrscheinlich	   eine	   Choreo	   oder	   ähnliches	  
von	   uns.	   Da	   wir	   aber	   zum	   einen	   noch	  
ziemlich	   ernüchtert	   von	   der	   Durchführung	  
unserer	   5	   Jahreschoreo	   im	   Dezember	   sind	  
(ein	   paar	   Gedanken	   findet	   ihr	   hierzu	   auf	  
unserer	   Homepage)	   und	   zum	   anderen	   in	  
der	   Fanszene	   beschlossen	   wurde,	   dass	   es	  
aktuell	   wichtigeres	   gibt,	   werden	   wir	   euch	  
leider	   enttäuschen	   müssen.	   Vielleicht	   ja	  
dann	  zum	  20	  Jährigen...	  
	  
Was	   hat	   sich	   seit	   Dezember	   getan?	   Im	  
Januar	  fand	  der	  Fankongress	  in	  Berlin	  statt!	  
Selbstverständlich	   waren	   wir	   auch	  
anwesend	  und	  ihr	  könnt	  hier	  einen	  kleinen	  
Bericht	   darüber	   lesen.	   Weitere	  
Niederschriften	   findet	   ihr	   auch	   auf	  
www.fankongress.de.	   Vor	   nur	   wenigen	  
Tagen	  hat	  unser	  allseits	  geliebter	  FCI	  in	  der	  
Badischen	   Hauptstadt	   gespielt.	   Den	  
Spielreport	   dazu	   findet	   ihr	  
selbstverständlich	   auch	   in	   der	   heutigen	  
INamorado.	  Ein	  Wort	  schon	  mal	  vorweg:	  In	  
Karlsruhe	   hing	   plötzlich	   eine	   Fahne	   am	  

Wellenbrecher	   in	  der	  Farbkombination	  des	  
dritten	   Reichs,	   die	   in	   Zusammenarbeit	  
einiger	   Gruppen	   unserer	   Fanszene	   wieder	  
entfernt	   werden	   konnte.	   Versteht	   endlich,	  
dass	   für	   euer	   Gedankengut	   hier	   kein	   Platz	  
ist	  und	  behaltet	  euren	  Scheiß	  für	  euch!	  	  
	  
Nächste	  Woche	   steht	   das	   Auswärtsspiel	   in	  
Bielefeld	  an.	  Bereits	  2010	  spielte	  der	  FCI	  auf	  
der	   Alm	   und	   meiner	   Meinung	   nach	   ist	   ein	  
Besuch	   dort	   für	   jeden	   Fußballfan	   Pflicht!	  
Also,	  haltet	  Augen	  und	  Ohren	  offen,	  wo	  sich	  
Mitfahrgelegenheiten	   bieten.	   Denn:	   auch	  
wenn	   es	   ein	   Auswärtsspiel	   Freitagabend	  
und	  es	  zudem	  noch	  auswärts	  in	  Bielefeld	  ist,	  
brauchen	   unsere	   Schwarz-‐Roten	   unsere	  
Unterstützung!!!	  
	  
Heute	   geht’s	   also	   zum	   10.	   Mal	   gegen	   den	  
Turn-‐	   und	   Sportverein	   aus	   München.	   Die	  
Statistik	   dazu	   eine	   Seite	   weiter	   ist	   ein	  
bisschen	   ernüchternd,	   aber	   der	   Fußball	  
wäre	   schließlich	   nicht	   der	   Fußball,	   wenn	  
nicht	   auch	   einmal	   David	   gegen	   Goliath	  
gewinnen	   könnte…	   In	   diesem	   Sinne,	   alles	  
für	   unsere	   Jungs	   und	   den	   heutigen	   Sieg	  
geben!	  
	  
BRC’08
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Gegnerinfo TSV München 1860 
gegründet:	  1860	  
Farben:	  Blau-‐Weiß	  (Fußballabteilung)	  	  
Stadion:	  Arena	  München	  (71.137)	  	  
Trainer:	  Friedhelm	  Funkel	  
Aktuelle	  Saison:	  Platz	  9:	  20	  Spiele	  –	  8	  Siege	  –	  5	  
Unentschieden	  –	  7	  Niederlagen	  –	  19:22	  Tore	  –	  29	  
Punkte	  
Beste	  Torschützen:	  Moritz	  Stoppelkamp	  (5	  Tore)	  	  
Vorsaison:	  6.	  Platz,	  49	  Punkte	  	  
Bilanz	  gegen	  den	  FCI:	  9	  Spiele	  –	  0	  Siege	  FCI	  –	  5	  Siege	  
60	  München–	  4	  Unentschieden	  

	  

Stadtinfo München 
Einwohner:	  1.388.308	  (Stand:	  31.12.12)	  	  
Bundesland:	  Bayern	  
Entfernung	  zu	  Ingolstadt:	  70	  km	  (Luftlinie)	  
	  

FC Ingolstadt vs. 1. FC Kaiserslautern (19. sp) 1:2 (1:1)
(MB)	  Was	   für	  viele	  nur	  das	   letzte	  Spiel	  vor	  
der	   Winterpause	   und	   das	   erste	  
Montagsspiel	   des	   FCI	   in	   der	   zweiten	   Liga	  
sein	   sollte,	   war	   für	   unsere	   Gruppe	   viel	  
mehr:	   das	   erste	   Heimspiel	   nach	   unserem	  
fünf-‐jährigen	   Bestehen,	   das	   am	  
vorausgegangen	   Samstag	   gebührend	  
gefeiert	   worden	   war.	   Anlässlich	   dieses	  
Ereignisses	  hatten	  wir	  seit	  dem	  Sommer	  an	  
einer	   Choreographie	   gearbeitet,	   die	   unsere	  
Verbundenheit	   zu	   unseren	   Farben,	   dem	  

Verein	   und	   der	   schönsten	   Stadt	   der	   Welt	  
ausdrücken	   sollte.	   Die	   Arbeit	   dabei	   hatte	  
uns	   eine	   Menge	   Energie	   gekostet	   und	   in	  
einigen	   Situationen	   an	   unsere	   Grenzen	  
gehen	  lassen.	  

Trotz	   des	   späten	   Anpfiffs	   begann	   daher	  
unser	   Tag	   schon	  mittags,	   wollten	   doch	   die	  
Sekunden	   vor	   dem	   Einlauf	   vorbereitet	  
werden.	   Zwei	   Blockfolie	   in	   unserer	  
Farbkombination,	   eine	   gemalte	   Blockfahne	  
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unseres	   5-‐Jahres-‐Logos,	   sowie	   ein	   Banner	  
mit	   der	   Aufschrift	   "Seit	   fünf	   Jahren	   außer	  
Rand	   und	   Band	   für	   die	   geilste	   Stadt	   im	  
Land!"	   und	   zwei	   Banner,	   die	   die	   18	  
Mitglieder	   unserer	   Gruppe	   darstellten.	   Zur	  
Abrundung	   sollten	   anschließend	   einen	   Tag	  
vor	   Heilig	   Abend	   Wunderkerzen	   die	  
Südtribüne	  erhellen.	   Soweit	  die	  Theorie	   im	  
an	   diesem	   Abend	   überaus	   gut	   gefüllten	  
Fanblock.	   Die	   Ausführung	   dagegen	   schlicht	  
und	  ergreifend	  unbefriedigend	  -‐	  wer	  vor	  Ort	  
war	  weiß	  sicherlich	  was	  wir	  damit	  meinen.	  
Mit	  gemischten	  Gefühlen	  ging	  es	  also	  in	  die	  
Partie	   gegen	   die	   roten	   Teufel	   -‐	   Stolz	   das	  
Logo	   unserer	   Gruppe	   im	   Zentrum	   der	  
Südtribüne	  zu	  sehen	  und	  gleichzeitig	  Frust,	  
die	   monatelange	   Arbeit	   nicht	   perfekt	  
umgesetzt	   zu	   haben	   und	   von	   ein	   paar	  
Trottel	   zerstören	   zu	   lassen,	  die	   eben	   lieber	  
den	   Mannschaften	   beim	   Einlaufen	  
zuschauen.	  

Das	   Spiel	   gegen	   Lautern	   startete	   mit	   einer	  
starken	   Schanzer-‐Mannschaft,	   die	   sich	  
gegen	   den	   Favorit	   nicht	   versteckte	   und	  
endlich	   einen	   mutigen	   Heimauftritt	   zeigte.	  
Die	   logische	   Folge	   war	   das	   1:0	   durch	   den	  
Spieler	  der	  Vorrunde:	  Moritz	  Hartmann,	  der	  
sich	  trotz	  vieler	  Verletzungen	  in	  den	  letzten	  
Jahren	   nicht	   unterkriegen	   lies	   und	   zum	  
unverzichtbaren	   Spieler	   in	   der	   FCI	  
Mannschaft	  geworden	  ist.	  

Dass	   es	   dennoch	   ohne	   weiteren	  
Punktgewinn	  in	  die	  lange	  Winterpause	  ging	  
ist	   in	   diesem	   Spiel	   nicht	   auf	   eine	   schlechte	  
Leistung	  des	  FCI	  zurück	  zu	   führen	  sondern	  
schlichtweg	   auf	   individuelle	   Klasse	   der	  
Lauterer,	  die	   in	  Person	  von	  Zoller	  das	  Spiel	  
drehten.	  Ausgerechnet	  Zoller,	  der	  bereits	  im	  
Hinspiel	   doppelt	   für	   die	   Pfälzer	   getroffen	  
hatte	   und	   die	   gut	   gefüllte	   Gästekurve	   zum	  
Jubeln	   brachte.	   Diese	   hatte	   bereits	   zum	  
Intro	   hell	   geleuchtet	   und	   konnte	   durchweg	  
mit	  einer	  starken	  Leistung	  glänzen.	  

Somit	   geht	   es	   punktgleich	   mit	   dem	  
Vorletzten	  in	  den	  Urlaub.	  Wer	  das	  allerdings	  
noch	   vor	   ein	   paar	   Wochen	   den	   Nicht-‐
Abstiegsplatz	   vorausgesagt	   hätte,	   wäre	  
wohl	   nach	   diesem	   Saisonstart	   für	   verrückt	  
erklärt	   worden.	   Deshalb	   die	   Stimmung	  
während	   und	   nach	   dem	   Spiel	   sehr	   positiv	  
und	   auch	   der	   Support	   lässt	   sich	   durchaus	  
als	   positiv	   und	   mit	   einigen	   sehr	   starken	  
Momenten	  beschreiben.	  Vor	  allem	  auch	  eine	  
endlich	   mal	   wieder	   fünfstellige	  
Zuschauerzahl	   im	   Sportpark	   zeigt	   den	  
positiven	   Trend.	   Zu	   erwähnen	   bleibt	   noch	  
das	   Spruchband	   unserer	   Gruppe	   in	  
Solidarität	   mit	   der	   Kampagne	   "No	   to	   Hull	  
Tigers"	   des	   englischen	   Premier	   League	  
Clubs	  Hull	  City..	  
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Karlsruher SC vs. FC Ingolstadt (20. Sp) 1:1 (1:1)
(FD)	   Nach	   vielen,	   vielen	   Monaten	   des	  
verzweifelten	   Wartens	   begannen	   sie	   also	  
dieses	   Wochenende:	   die	   Olympischen	  
Winterspiele.	   Viele	   verschiedene	   Nationen	  
kommen	   zusammen,	   feuern	   ihre	   Athleten	  
an,	  der	  Hauch	  von	  Griechenland	  weht	  durch	  
die	   Straßen	   des	   kargen	   Russlands,	   und	   die	  
Menschen	  aus	  Allerherrenländer	  feiern	  den	  
olympischen	   Gedanken	   und	   ein	   friedliches,	  
dem	   Sport	   gewidmetes	   Fest	   unter	  
Freunden….	   Drauf	   geschissen!	   Bundesliga	  
is´!	  

Vier	  Busse	   aus	   Ingolstadt	  machten	   sich	   auf	  
den	   Weg,	   um	   den	   Karlsruher	   SC	   nach	  
einjähriger	   Abstinenz	   in	   der	   zweiten	   Liga	  
und	   seinem	   schicken	   Wildpark	   einen	  
Besuch	   abzustatten.	   Unsere	   Gruppe	   kam	  
dabei	   ungewöhnlich	   gut	   aus	   dem	  
Winterschlaf,	   eine	   nahezu	   komplett	  
vertretene	   Truppe	   im	   selbst	   organisierten	  
Bus	   ist	   aller	   Ehren	   wert.	   Die	   Hälfte	   kam	  
dabei	   aber	   sowieso	   von	   WinterBeats	   aus	  
einer	   lokalen	   Mehrzweckhalle	  
rübergeschwappt,	   aus	   diesem	   Grund	   war	  
der	   Alkoholpegel	   von	   Anfang	   weg	   recht	  
hoch.	   Hinfahrt	   war	   somit	   für	   den	   ein	   oder	  
anderen	   dann	   eher	   eine	   Möglichkeit,	   in	  
einer	   entspannten	   Atmosphäre	   bei	   Helene	  
Fischers	   wummernden	   Beats	  
auszunüchtern.	   Auch	   die	   anderen	   Gruppen	  

der	   Ingolstädter	   Fanszene	   waren	   vor	   Ort,	  
daher	   kann	   auf	   jeden	   Fall	   von	   einem	  
zufriedenstellenden	   Haufen	   an	  
supportwilligen	   Menschen	   gesprochen	  
werden.	  	  

Dass	   die	   Stimmung	   doch	   einige	  
Durchhänger	   hatte,	  mag	   daran	   liegen,	   dass	  
die	   Rufe	   einer	   solch	   kleinen	   Gruppe	   an	  
Menschen	   in	   einem	   Stadion	   ohne	   Dach	  
einfach	   verhallen	   und	   die	  Motivation	   jedes	  
Einzelnen	  somit	  Lied	  um	  Lied	  sinkt.	  Optisch	  
zeigten	   wir	   ein	   ansehnliches	   Intro,	   leider	  
war	   aufgrund	   der	   Wetterverhältnisse	  
dauerhaftes	   Schwenken	   weniger	   sinnvoll	  
und	   so	   beschränkte	   man	   sich	   auf	   ein	   paar	  
einzelne	   Minuten,	   in	   denen	   die	   Fahne	   in	  
Wind	  wehen	  ließ.	  Dass	  wir	  diese	  überhaupt	  
in	   der	   Art	   mitnehmen	   durften,	   ist	   dem	  
Verhandlungsgeschick	   unseres	  
Fanbeauftragten	   zuzuschreiben,	   der	   die	  
anfangs	   recht	   strengen	   Auflagen	   etwas	   zu	  
unseren	   Gunsten	   lockern	   konnte.	   Merci	  
dafür.	  

Das	   Spiel	   passte	   sich	   dem	   Wetter	   an:	  
durchwachsen,	   mit	   einzelnen	   Lichtblicken.	  
Nachdem	  der	  KSC	  Mitte	  der	  ersten	  Halbzeit	  
den	  Führungstreffer	  erzielte,	  konnte	  Moritz	  
Hartmann	   kurz	   vor	   der	   Pause	   noch	  
ausgleichen,	   insgesamt	   war	   es	   aber	   eine	  
sehr	  schläfrige	  erste	  Spielhälfte	  unserer	  Elf.	  
Das	  änderte	  sich	  schlagartig	  nach	  der	  Pause	  
als	  zwei	  sehr	  schöne	  Ballstafetten	  durch	  die	  
Reihen	   des	   FCI	   zirkulierten,	   leider	   aber	  
nicht	   den	   Weg	   ins	   Tor	   fanden.	   Ebenso	  
plötzlich	   wie	   dieser	   Spielwitz	   gekommen	  
war,	   verschwand	   er	   auch	   wieder.	   Es	  
geschah	  also	  bis	  in	  die	  Schlussminuten	  nicht	  
mehr	   viel,	   ehe	   ein	   Ingolstädter	   bei	   einem	  
gegnerischen	   Einwurf	   direkt	   an	   den	   Kopf	  
geworfen	   bekommen	   hat	   und	   es	   in	   der	  
Folge	   zu	   einer	   Rudelbildung	   kam.	   Aus	  
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diesem	   kollektiven	   Geschubse	   und	   Gezerre	  
ging	   dann	   Cohen	   als	   strahlender	   Verlierer	  
hervor	   und	   erhielt	   von	   dem	   nicht	   immer	  
glücklich	  wirkenden	  Schiedsrichter	  die	  Rote	  
Karte.	   Die	   Entscheidung	   des	   Sportgerichts,	  
die	   Strafe	   bei	   dem	  Mindestmaß	   von	   einem	  
Spiel	  Sperre	  zu	  belassen,	  lässt	  erahnen,	  dass	  
es	   der	   Unparteiische	   in	   dieser	   Situation	  
etwas	  zu	  gut	  gemeint	  hat.	  

1:1	   also	   gegen	   einen	   starken	   KSC-‐	   damit	  
kann	   man	   leben.	   Der	   Heimweg	   nach	  
Ingolstadt	   war	   dann	   relativ	   schnell	  
gemeistert	   und	   so	   konnte	   sich	   die	   eine	  
Hälfte	   vom	   Rausch	   und	   Schlafmangel	   der	  
letzten	   Tage	   erholen,	   während	   andere	  
diesem	  Sportspektakel	  in	  ….,	  ach,	  Dings	  hier,	  
Sotschi	   oder	   so,	   eines	   kurzen	   Blickes	  
würdigten,	   um	   sofort	   wieder	   festzustellen,	  

dass	  Fußball	  1000	  mal	  mehr	  Spaß	  macht	  als	  
jede	   einzelne	   Sportart,	   die	   dort	   präsentiert	  
wird.	  

.

Fankongress 2014 – Wie Fans den Fußball wollen
(FD)	   In	   den	   deutschen	   Kurven	   brodelt	   es.	  
Zu	  viele	  Themen	  stehen	  an,	  viele	  sehen	  sich	  
mit	   Schikanen	   und	   anderen	  
Negativentwicklungen	   konfrontiert,	   denen	  
sie	   alleine	   nicht	   bekommen	   können.	   Die	  
einzig	   logische	   Konsequenz	   ist	   der	  
Zusammenschluss,	  die	  Zusammenarbeit	  mit	  
anderen	  Szenen,	   auch	  wenn	  es	   schwerfällt,	  
sich	  mit	  Vereinen	  an	  einen	  Tisch	  zu	  hocken,	  
denen	  man	  selbst	  nicht	  allzu	  wohlgesonnen	  
ist.	  

Diese	  Erkenntnis	  prägte	  die	  letzten	  Jahre	  in	  
Fußballdeutschland.	   2010	   rief	   ProFans	   zur	  
großen	  Fandemo	  zum	  Erhalt	  der	  Fankultur	  
in	  Berlin	  auf,	   zwei	   Jahre	  darauf	  gab	  es	  den	  
ersten	  von	  Fans	  organisierten	  Fankongress,	  
auch	   Kampagnen	   wie	   „Pyrotechnik	  
legalisieren-‐	   Emotionen	   respektieren“	   und	  
„12:12:	   Ohne	   Stimme,	   keine	   Stimmung“	  
hatten	   Achtungserfolge	   und	   zogen	   die	  
Aufmerksamkeit	  der	  Öffentlichkeit	  auf	  sich.	  

Einen	   weiteren	   Schritt	   in	   diese	   absolut	  
richtige	  Richtung	  stellte	  die	  Neuauflage	  des	  
Fankongress	   am	   18.	   und	   19.	   Januar	   in	  
Berlin	  dar.	  

Die	  Fanorganisationen	  ProFans	  und	  Unsere	  
Kurve	   hatten	   an	   diesem	   Tag	   ins	   KOSMOS	  
Kongresszentrum	  geladen,	  sodass	  dort	  über	  
700	  Fans	  von	  80	  Vereinen	  über	  die	  Zukunft	  
des	   Fan-‐	   Seins	   debattieren	   konnten.	   Auch	  
wir	   von	   BRC	   nahmen	   an	   diesem	   Kongress	  
teil,	   möchten	   nun	   im	   Nachgang	   ein	   paar	  
Worte	   darüber	   verlieren	   und	   euch	   die	  
wesentlichen	   Erkenntnisse	   aus	   diesem	  
Wochenende	  kurz	  und	  prägnant	  darstellen.	  	  

Der	   erste	   Tag	   begann	  mit	   der	   allgemeinen	  
Begrüßung	   und	   der	   Vorstellung	   der	   fünf	  
Themengebiete,	   zu	   denen	   an	   diesem	   Tag	  
jeweils	  zwei	  Workshops	  angeboten	  wurden.	  
Der	   erste	   Themenkomplex,	   der	   für	   uns	  
gerade	   im	   Hinblick	   auf	   unsere	  
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zurückliegende	   Mitgliederversammlung	  
und	   die	   allgemeine	   Situation	   unseres	  
Vereins	  interessant	  war,	  drehte	  sich	  um	  das	  
Thema	   „Mitbestimmung	   im	   Verein“	   und	  
damit	   auch	   um	   die	   50+1	   Regel.	   An	   dieser	  
Stelle	   positiv	   zu	   erwähnen	   bleibt	   auf	   alle	  
Fälle	   der	   in	   diesem	  Workshop	   anwesende	  
DFL-‐	   Geschäftsführer	   Rettig,	   der	   die	  
Wichtigkeit	  von	  50+1	  herausstellte	  und	  mit	  
Nachdruck	   versicherte,	   dass	   die	   DFL	   auch	  
weiterhin	   vehement	   an	   diesem	   Konzept	  
festhalten	   werde.	   Die	   am	   Nachmittag	  
präsentierten	   satzungsrechtlichen	  
Grundlagen	   ergaben	   für	   uns	   keine	   großen	  
Neuigkeiten,	   dennoch	  
war	   es	   für	  
Außenstehende	   ebenfalls	  
ein	   guter	   Einstieg	   in	  
dieses	   komplizierte,	  
juristische	  Feld.	  	  

Der	   zweite	  
Themenkomplex	   drehte	  
sich	  um	  „Das	  Stadion	  als	  Veranstaltungsort“	  
und	   insbesondere	   darum,	   welche	  
Materialien	  erlaubt	  sein	  müssen,	  was	  es	  für	  
eine	   lebendige	   Fankultur	   in	   den	   Kurven	  
braucht	   und	   welche	   Privilegien	  
insbesondere	   Ultras	   dabei	   benötigen.	   Ein	  
anderes	   am	   Fankongress	   angesprochenes	  
Themengebiet	   war	   die	   Medienarbeit	   von	  
Fans,	   die	   aufgrund	   des	   steigenden	  
Interesses	   vonseiten	   der	   Journalisten	   für	  
die	   Fankultur	   einen	   nach	   wie	   vor	  
steigenden	  Stellenwert	  hat.	  Bei	  den	   letzten	  
beiden	   Themengebieten	   waren	   wir	   nicht	  
sonderlich	   involviert,	   da	   uns	   einerseits	  
beim	   Thema	   „Fanprojekte“	   momentan	   die	  
Grundlage	   fehlt,	   um	   irgendwas	   aus	   dieser	  
Veranstaltung	   mitzunehmen,	   und	   zum	  
anderen	   der	   Themenkomplex	   „Vereine	   im	  
Schatten	   der	   Großen“,	   also	   um	   die	  
Traditionsvereine	  in	  den	  unteren	  Ligen	  und	  
deren	   Belange,	   bei	   denen	   wir	   auch	   nicht	  
wirklich	   in	   der	   Lage	   gewesen	   wären,	  

sinnvolle	   Beiträge	   zu	   liefern	   und	   als	  
Vertreter	   eines	   jungen	   Vereins	   vermutlich	  
nicht	  gerade	  gut	  weggekommen	  wären.	  

Die	   Abschlussdiskussion	   am	   Abend	   zum	  
hitzigen	  Thema	  „Fans	  und	  Polizei“	  sehe	   ich	  
durchaus	   kritisch.	   Dass	   dieses	   Thema	  
wichtig	  ist	  und	  auf	  jeden	  diskutiert	  werden	  
muss,	   steht	   außer	   Frage.	   Allerdings	   muss	  
gesagt	   werden,	   dass	   ein	   Polizeichef	   sehr	  
wenig	   vom	   Alltag	   auf	   der	   Straße	  
mitbekommt	   und	   auch	   nur	   das	   gesagt	  
bekommt,	  was	  er	  mitzubekommen	  hat.	  Eine	  
Diskussion	   mit	   einem	  

Bereitschaftspolizisten	  
oder	   Einsatzleiter	   wäre	  
daher	   aus	   meiner	   Sicht	  
sehr	   viel	   angebrachter	  
als	   mit	   einem	  
Gewerkschaftsvertreter	  
oder	   hohen	   Beamten.	  
Zudem	   stell	   ich	   mir	   die	  
Frage,	   ob	   ein	   solches	  

Thema	   nicht	   zusätzlich	   Öl	   ins	   Feuer	   gießt,	  
wenn	   regionale	   Themen	   auf	   einem	  
bundesweiten	   Fankongress	   debattiert	  
werden	  und	  sich	  gegenseitig	  Vorurteile	  und	  
einzelne	   Anekdoten	   an	   den	   Kopf	  
geschmissen	   werden.	   An	   dieser	   Polemik	  
konnten	   auch	   die	   extra	   eingeladenen	  
Wissenschaftler,	   die	   die	   Diskussion	  
eigentlich	   auf	   eine	   möglichst	   objektive	  
Grundlage	   bringen	   sollten,	   nichts	   ändern,	  
wenn	  sie	  es	  nicht	  sogar	  geschafft	  haben,	  die	  
Diskussion	  zusätzlich	  anzuheizen.	  Auch	  von	  
Fanseite	   gab	   es	   kein	   selbstkritisches	  Wort,	  
was	   zumindest	   einem	   der	   zwei	  
Polizeivertreter	   mal	   kurz	   über	   die	   Lippen	  
rutschte.	   Bei	   aller	   Kritik	   will	   ich	   zwei	  
konstruktive	   Beiträge	   herausheben,	   die	  
tatsächlich	   sinnvoll	   wären	   und	   auf	   deren	  
Grundlage	   weitergearbeitet	   werden	   kann.	  
Der	   erste	   war	   zwar	   kein	   direkter	   neuer	  
Vorschlag,	   allerdings	   muss	   immer	   wieder	  
betont	   werden,	   dass	   ein	   aggressives	  
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Auftreten	   von	   Polizisten,	   die	  
allgegenwärtige	   Präsenz	   und	   die	  
Vermummung	   von	   Polizeibeamten	   bei	   der	  
Ankunft	   der	   Fans	   nicht	   förderlich	   für	   ein	  
friedliches	  Klima	  sind.	  Weniger	  ist	  oft	  mehr.	  
Desweitern	   wäre	   ein	   Stärkung	   der	  
Fanprojekte	   und	   ein	   Schweigerecht	   für	  
Fanprojektangestellte	   sinnvoll,	   sodass	   die	  
jungen	  Fans	   sich	  den	   Sozialarbeitern	  mehr	  
anvertrauen	   können	   und	   in	   diesen	   nicht	  
den	   verlängerten	   Arm	   der	   Staatsmacht	   zu	  
sehen.	   Eine	   solche	   Forderung	   kann	  
natürlich	   nicht	   an	   die	   Polizei	   gehen,	  
sondern	  sollte	  eine	  Forderung	  an	  die	  Politik	  
sein.	  Leider	  konnten	  hierfür	  keine	  Vertreter	  
für	  die	  Diskussion	  gewonnen	  werden.	  Diese	  
kritischen	   Töne	   sollen	   nicht	   darüber	  
hinwegtäuschen,	   dass	   der	   Fankongress,	  
insbesondere	   der	   erste	   Tag,	   ein	   voller	  
Erfolg	   und	   ein	   Schritt	   in	   die	   richtige	  
Richtung	   war.	   Der	   zweite	   Tag	   war	  
reserviert	   für	   eine	   weitere	   große	  
Podiumsdiskussion	   zum	   Thema	  
„Antidiskriminierung	   im	   Stadion“.	   Durch	  
den	   Ausschluss	   bestimmter	   Gruppen	   und	  
einen	  antidiskriminierenden	  Grundkonsens	  
wurden	   zweifelsohne	   bestimmte,	   in	  
Deutschland	   auf	   alle	   Fälle	   existente,	  

Sichtweisen	   von	   der	   Diskussion	  
ausgeschlossen,	   was	   aus	   meiner	   Sicht	  
allerdings	   vollkommen	   richtig	   war,	  
schließlich	  muss	  es	  viel	  eher	  ein	  Diskussion	  
darüber	   geben,	   wie	   Diskriminierung	   im	  
Stadion	   vermieden	   werden	   kann,	   als	   eine	  
Diskussion	   darüber,	   was	   jetzt	   genau	  
Diskriminierung	   im	   Speziellen	   heißt.	   Aus	  
unserer	   Sicht	   braucht	   es	   keine	   Diskussion,	  
um	   festzustellen,	   dass	   Rassismus,	  
Homophobie,	   Sexismus	   und	   jede	   andere	  
Form	  von	  Diskriminierung	  keinen	  Platz	   im	  
Stadion	  und	  der	  Gesellschaft	  hat.	  

Zum	   Ende	   möchte	   ich	   den	   Organisatoren	  
ganz	  herzlich	  danken,	  die	  sehr	  lange	  mit	  der	  
Organisation	  des	  Fankongresses	  beschäftigt	  
waren	   und	   sich	   während	   der	   Planung	  
bestimmt	  auch	  mit	  dem	  einen	  oder	  anderen	  
Ressentiment	   gegenüber	   den	  
Kongressteilnehmern	   konfrontiert	   sahen.	  
Nach	   diesem	   Fankongress	   sollte	   diesen	  
Leuten,	   aber	   auch	   allen	   anderen	   Ultra-‐	  
Kritikern	   ein	   weiteres	   Mal	   klar	   gemacht	  
worden	   sein,	   wie	   Fankultur	   sein	   kann:	  
fanatisch,	  engagiert	  und	  kritisch!	  In	  diesem	  
Sinne	  mal	  wieder	  der	   alte	  Gassenhauer	   als	  
Abschluss:	  „Getrennt	  in	  den	  Farben,	  vereint	  
in	  der	  Sache

No to Hull Tigers!
(MB)	  Beim	  Heimspiel	  gegen	  Lautern	  haben	  
wir	   ein	   Spruchband	  mit	   der	   Botschaft	   "NO	  
TO	  HULL	  TIGERS!"	  gezeigt.	  Hintergrund	   ist	  
die	   bevorstehende	   Umbenennung	   des	  
Englischen	   Premier	   League	   Clubs	  Hull	   City	  
in	   Hull	   Tigers,	   gegen	   die	   sich	   die	   Fans	  
vehement	  wehren.	  

Wir	   wollen	   die	   Jungs	   und	   Mädls	   in	   Hull	  
unterstützen	   und	   auch	   in	   Deutschland	   zur	  
Unterstützung	   aufrufen.	   Weitere	   Infos	   zur	  
Kampagne	  No	  To	  Hull	  Tigers	   findet	   ihr	  auf	  
der	   Homepage	  
http://www.citytillwedie.com/	  

Ihr	  könnt	  euren	  Beitrag	  zum	  Erfolg	   leisten,	  
indem	  ihr	  euch	  eine	  Minute	  Zeit	  nehmt	  und	  
die	   auf	   der	   Homepage	   verlinkte	   Petition	  
unterschreibt.	  


